

<p>全国統一要求（抜粋）</p> <ol style="list-style-type: none"> 全ての公共工事現場で直接工事費分の単価支払いを実現 碎石、砂利、砂、合材などの骨材運搬の収入も1日4万円以上に 過積載復活させるな 	 建交労全国ダンプ部会	<p>発行所</p> <p>全日本建設交運一般労働組合 東京都新宿区百人町4-7-2 電話 03(3360)8021 毎月25日発行 1部 50円</p>
--	--	--

車持ちダンプ運転手が1日労働（8時間運転）して貰える単価（全国）			
国土交通省積算単価を踏まえて（全国平均：平成27年4月）			
数量	単価	金額	
軽油	96L	113円	10,848円
ダンプ損料	1,260万円、10年（標準使用年数）	22,320円	34,631円
タイヤ損料	道路事情（普通の道路の場合）	1,463円	
諸経費（まるめ）		0円	
運転手労賃	2省協定平成27年4月一般運転手（全国平均の労務単価）	16,649円	→(1)
51,280円（直工費）			
（直接工事費に関する内訳）			
●軽油の単価は、（財）日本エネルギー経済研究所・石油情報センターの全国平均を使用（スタンド渡し）使用量については、国の標準積算は8時間労働、ダンプ運転時間は5.9時間、71L／日で計算しています。組合員の現場の実態は10時間拘束8時間運転になっている。※実際組合員の平均消費量の96Lで計算しています。（実際は現場の工事内容によって異なります。）			
●ダンプ損料は、積算は変更され、標準使用年数が10年になりました。 1,260万円が基礎価格です。			
●タイヤ損耗費は「普通」の単価として出しています。（変更有） (現場から処理場(移動先)までの道路事情の事を差しています。)			
【良好とは】舗装道路その他これに準ずる良好な搬路の進行。 (743円×1.24=921円)			
【普通とは】路面がよく維持されている砂利道、これに準ずる搬路の進行。 (1,180円×1.24=1,463円)			
【不良とは】破碎岩の混入する搬路または河床路その他これに準ずる搬路の進行が主な工事でタイヤ損耗が著しいと認められるとき。 (2,690円×1.24=3,336円)			
●運転手労賃は、2省（国交省、農水省）設計労務単価を適用。 「2省協定単価」とは前年度元請・下請業者が労働者へ支払った賃金台帳に基づき、調査した結果の良質サンプルの平均賃金を公共工事の積算に適用する労務単価。			
（間接工事費に関する内訳）			
車持ちダンプ運転手がもらえる諸経費の計算内訳			
●51,280円（直接工事費）+間接工事費に含まれる金額（労働者の雇用に伴う経費：法定福利費、労務管理費、安全管理費など）を加算し、昨年度から積算の基準に用いられました。車持ちダンプ労働者は自らが必要経費（法定福利費等）の全額を負担しています。したがって、労働者の雇用に伴う必要経費として上積みされている経費41%を請求する計算式を組み立てました。			
(1)労働者の雇用に伴う必要な経費（労務費+その他の人件費=必要経費）41% 福利厚生費等現場作業における経費の41%を加算します。 16,649円×41%=6,826円を加算します。			
51,280円（直接工事費）+6,826円（間接工事費）=58,106円			
車持ちダンプ運転手がもらえる単価は、上記金額に消費税（8%）を加算する。			
実効8時間稼働 平均62,755円 （落札率は加味せず）			

車持ちダンプ労働者 常用単価62,755円

国土交通省は、毎年新しい公共工事設計労務単価とダンプの車両費、タイヤ、燃料価格について実態を反映した積算価格で公共工事を発注しています。組合はこれら踏まえて、ダンプの常用単価を計算したところ、全国平均で六二、七五五円

積算単価

直接工事費は5万円以上 元請は適正単価を支払え

全ダンプ

（税込み）となりました。直接工事費は全国平均で5万円以上です。3年連続で積算常用単価は引き上げられていますが、ダンプに支払われている組合がこの積算価格を計算したところ、全国平均で六二、七五五円

（税込み）となります。この計算方法は国交省や国土交通省は3年連続で労務費単価の引き上げにについて実態を反映した積算価格で公共工事を発注しています。組合はこれら踏まえて、ダンプの常用単価を計算したところ、全国平均で六二、七五五円

（税込み）となりました。直接工事費は全国平均で5万円以上です。3年連続で積算常用単価は引き上げられていますが、ダンプに支払われている組合がこの積算価格を計算したところ、全国平均で六二、七五五円

（税込み）となりました。直接工事費



被災地で困難に負けず就労している静岡ダンプの仲間たち7人（2013年4月1日宮城県角田市内）

続・5年目を迎えた 大震災の被災地から

静岡ダンプ

困難を乗り越えて 被災地で就労参加

東日本大震災の発生を受け、静岡ダンプ支部では、二〇一二年9月に全国ダンプ部会の震災復興対策の方針を真剣に論議し、東日本大震災の復旧復興工事の使用促進現場への就労を進めてきました。ダンプの仕事そのものは静岡でも東北でも変わりがありましたが、生活するという点では二重生活を余儀なくされることもあり、仲間同士で一軒家を借りて住むことも論議しましたが、長期にわたって生活をするとなるとプライベートの問題も大きく影響する

ことを考慮し各自でアパートに居住するという選択をしました。当初は右も左もまったく分からぬ土地でしたが、静岡ダンプ支部として五里霧の中の中、アパートを借りる準備を進めてきました。

今後、大規模な自然災害はどこで発生するか分かりませんが、この際の復旧復興事業への支援をする場合には、当該支部の奮闘が不可欠です。今回の東日本大震災復旧復興工事支援行動を教訓にしていく必要があると思います。

衣食住の住を確保し、二〇

一二年12月から第1次派遣隊として4人を送りだし、二〇一三年4月から第2次派遣隊として3人を送り出しました。その後、3人が静岡に戻りましたが、その内1人は家族と共に宮城県に移住し、二〇一五年4月の段階では5人の仲間が被災地での就労に参加しています。

当初は、雪がめつたに降る

さんからのレシピを元に料理するなど、支えあいながら生活してきたようです。

第1次派遣隊で1年4ヶ月 第2次派遣隊で1年が経過しており、一人暮しに慣れたとは言え、難義に耐えて仕事と生活をしているというのが現状で本当に頭が下がる思いです。昨年11月には駐車場に保管していたスタッドレストライ

供や現状確認をおこなつていただいています。

全国から今後来る仲間についても、宮城県仙南地域の仕事を入るということであれば岩手や青森の仲間に駐車場を紹介したりもしていますのでアパートや駐車場については適切なアドバイスができると思います。支部では今後も労部隊を励まして行きます。

幕を見てくれました。連ねた
車両、宣伝カーからの春闘に
向けた要求は市民に関心を持
つていただきいいアピールレ
なりました。

そして、日々の労働の相棒であるトラックやダンプに乗組み、エンジン音も勇ましく、一台一台出発していきました。94台もの長蛇の隊列は、此花大橋をわたり住友系列の工場の並ぶ北港通り、野田阪神から新たなにわ筋、長堀通りを進み、御堂筋を南下し心斎橋、なんばを通り、大国町で解散しました。

事のない「南国」の静岡での生活に慣れている身体は雪が少ないとは言え、極寒の東北地方の冬を越せるかどうか心配でした。しかし福島ダンプ支部の荒さんなど仲間の助言を受け、仕事に支障がないよう努めを重ね、生活面でも仲間で助け合いながら、無事に越冬することができたようです。やがて慣れない一人暮しもで、最初の頃は無線相談して「おれたちは主婦だな」と冗談混じりに話をし、

いつか終わりになりますから、次の現場がすぐにあれば問題ありませんが、二〇一三年は、半年以上も使用促進の就労市場がないという事態となり、福島ダンプの荒さんらの仲間の支援でしのいできたことがあります。入る現場がいつまでもないのか、その後の現場がどうなるのかなどの情報が入らない中では不安にもなりますから、派遣部隊の日常運営で問題解決のために、現在で福島ダンプの測柳書記長と手握手記長が定期的に会議をして、青取の問題を解決するためには、現在では

ヤを盗難されるという事件が発生し、余計な出費を余儀なくされた仲間は宮城の連中はひどいもんだと怒り、心頭でいた。このようなことがあっても、仲間の助け合いで仕事と生活をしてきています。



2015春闘ヒダンズの要求を仙台市民にアピールしました(4月5日宮城県仙台市内)

モーデ両車デ モーデ両車共闘運動ダントツ要求アピール

4月5日(日)、宮城交通連盟が主催し「暮らしと職場の危機突破4・5車両デモ」をメインストリートに掲げて車両デモが宮城県仙台市内で実施されました。

プロ10台が参加しました。その他にトラック5台、タクシー20台、宣伝カー3台が参加し、計38台が集まりました。決起集会の会場となる近物レックサス仙台支店の構内に総勢約70名が集結しました。

雨の中の決起集会では、来賓の方々、友好団体から激励を受け、建交労を代表して宮城ダンプ支部の佐々木誠副委員長が実態を報告し決意表明を行いました。

パレード出発地である大町市此花区舞洲には、二〇〇一超える仲間たちと94台の車両（トラック・ミニカー車バラセメント車・ダンプなど）が結集しました。関西ダンプ支部からも10台12名が参加しました。集会では、たくさんの来賓の方から激励を受けました。集会後、「二〇一五年春闘勝利にむけて団結がんばろう」を全員で三唱しました。

広島ダンプ支部では呉の広
伸建設で働く仲間たちが、単
価4万円以上への引き上げを
実現させようと3月25日に集
会を開催し、要求をまとめ、
3月末に会社へ要求書を提出
しました。情勢やダンプの積
算単価や要求根拠を議論し、
昨年の交渉経過も報告し「要
求の正当性に確信を持つ」こ
とを意思統一しました。